

## PREMIO EMPRENDEDORES 2015

JUAN CARLOS ESCOTET RODRÍGUEZ

Si en algún momento, y esto no es más que una hipótesis, en el marco de una conversación, alguien me pidiera una autodefinición que se limitara a una palabra, diría que, en mi esencia, soy un emprendedor. Antes que empresario, antes que promotor de una organización de servicios financieros, he sido y soy un emprendedor. Soy alguien que lleva la inquietud, las ganas de hacer, esa energía tan peculiar que los emprendedores llevamos por dentro.

Porque llevamos esa suerte de corriente eléctrica que es como una especie de característica común de los emprendedores, es que no nos cuesta reconocernos tras un corto intercambio. Cuando un emprendedor conoce a otro puede pasar, porque lo he visto muchas veces en mi vida, que a los minutos ya estén hablando de la posibilidad de explorar algún proyecto y hasta de hacer algún negocio en conjunto.

Una de las características del emprendedor nato es que, a toda hora, bulle por dentro. Permanece atento a lo que ocurre a su alrededor; cuida su emprendimiento con el mayor celo; se propone mejorarlo y hacerlo crecer; aspira siempre a más. En el fondo, el emprendedor es de naturaleza inconforme, alguien que insiste e insiste en superarse.

En distintas partes del planeta, cada vez con más argumentos y el aval de numerosas experiencias exitosas, muchas instituciones, locales o internacionales, han entendido que la inversión social más eficiente es la que se destina al apoyo a los emprendedores. El emprendedor lleva consigo algo que le hace muy valioso: no necesita que le expliquen los beneficios del trabajo bien hecho y del valor, para sí mismo y para los demás, del hecho productivo.

Cuando en el año de 2006, hicimos el lanzamiento de la Banca Comunitaria Banesco, teníamos clara conciencia de cuáles eran nuestros objetivos. Partíamos

de una premisa que, con el tiempo, parece tener una mayor vigencia: que el emprendimiento en Venezuela tiene un carácter cultural. A diferencia de lo que ocurre en otras sociedades, donde el emprendedor es una figura excepcional, en nuestro país la tasa de personas mayores a los 18 años que ejecuta trabajos diversos, produce bienes de distinto carácter o crea servicios para venderlos a terceros, es de casi 20%.

Frente a una realidad como esta, en una sociedad donde no faltan iniciativas, el papel de una institución como Banesco, comprometida de verdad con el progreso de Venezuela, se clarifica y se proyecta en tres sentidos principales: (1) En primer lugar, como fuente de créditos para el emprendimiento, porque entendemos que la palanca financiera está llamada a cumplir un rol determinante en la dinamización de las pymes y del conjunto de la economía; (2) en segundo lugar, como fuente de formación gerencial de los emprendedores, de modo de dotarlos de herramientas que les permitan mejorar el conjunto de la gestión de sus emprendimientos; (3) y, en tercer lugar, como fuente de estímulo a la actividad del emprendedor, de la promoción pública de la figura del emprendedor, del reconocimiento al valor social del que es portador, que es justamente donde se inscribe esta actividad que nos ha reunido aquí esta tarde, donde haremos entrega del Premio Emprendedor del año 2015, en las tres categorías que lo conforman.

He querido aprovechar este momento, para decirles que este Premio Emprendedor del Año no es accidental, sino que es para nosotros un elemento, claramente articulado con la meta que nos hemos impuesto de potenciar la cultura de emprendimiento que existe en nuestro país. Si me permiten decirlo en una frase, el éxito de cada uno de vuestros negocios, es un éxito para nuestro trabajo y un paso más en el camino hacia el país de progreso permanente con que todos soñamos.

Les repito lo que en alguna otra oportunidad he dicho ante estos micrófonos: Banesco es vuestro aliado, ahora y por los próximos años. Queremos ser testigos de vuestro crecimiento, celebrar el logro de vuestras metas, promover el surgimiento de nuevos proyectos, acompañarles en el fortalecimiento de cada uno de ustedes como personas y como profesionales. Gente que emprende, es

para nosotros en Banesco un acto coherente con nuestras preocupaciones a favor de la Sostenibilidad.

Cuenten con nosotros, amigos emprendedores, porque ustedes son la base que, emprendimiento a emprendimiento, hará que la economía venezolana prospere y alcance con su bienestar, cada vez a más venezolanos.

Muchas gracias.

Juan Carlos Escotet R.